

CRECE SECTOR BANCARIO EN MÉXICO

Bancos mantendrán su rentabilidad en el 2012 y el 2013: Fitch

Edgar Huérfano
EL ECONOMISTA

EL CRECIMIENTO gradual pero sostenido de los préstamos, junto con ligeros incrementos en los márgenes de ganancia, ha propiciado algunas mejoras en la rentabilidad de los bancos en México, situación que se mantendrá para el próximo año, de acuerdo con la agencia calificadora Fitch.

En un análisis, la calificadora indicó que, a pesar del entorno de tasas de interés bajas, los bancos han logrado mantener e incluso aumentar moderadamente los márgenes de interés neto, donde los incrementos en la cartera y el mantenimiento de los costos de fondeo han sido factores clave de esta tendencia.

Cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) establecen que, al mes de octubre del 2012, el sector bancario reportó un índice de rentabilidad de los activos (ROA) de 1.47% y una rentabilidad sobre el capital (ROE) de 14.12%, por lo que Fitch estima que el ROA operativo a nivel del sistema se mantendrá en rango de 1.5 y 2% durante el 2013.

“Fitch espera que para el 2013 la rentabilidad, solvencia, liquidez y franquicias se mantengan relativamente sin cambios, aunque persiste cierto potencial de mejora en estos factores si el entorno operativo local sigue fortaleciéndose.

A su vez, se espera un deterioro gradual en la calidad de activos, aunque sólo en un grado moderado y razonable”, aseguró Alejandro García, director de análisis del sector financiero de la calificadora.

Al término del tercer trimes-

La calificadora indicó que, a pesar del entorno de tasas de interés bajas, los bancos aumentarán los márgenes de interés neto.

tre del 2012, los intereses del sector bancario representaron 5% de los activos totales promedio, cerca de medio punto porcentual más que lo registrado en el mismo lapso del 2011.

El análisis consignó que en la medida que el crecimiento de los préstamos se ha reactivado, los costos crediticios también han aumentado gradualmente, pero siguen siendo inferiores a los niveles previos a la crisis, por lo tanto, Fitch no espera que los costos del crédito tengan un impacto negativo significativo en la rentabilidad del futuro cercano.

Al mismo tiempo, las tres principales fuentes de ingresos: intereses, comisiones y por intermediación, han aumentado en términos relativos respecto de los activos promedio durante el 2012, compensando el ligero deterioro en eficiencia operativa y en costos crediticios, en comparación con el 2011.

En los primeros nueve meses del 2012, los ingresos por intereses del sector bancario aumentaron 11.5% anualizado, las comisiones y tarifas cobradas se incrementaron 6.9% anualizadas y los ingresos por operaciones en Bolsa (intermediación financiera) aumentaron 58.9% anualizado en el mismo periodo.

“Por lo tanto, las ganancias operativas y netas respecto de activos promedio están mejorando a pesar de las bajas tasas de interés”, dijo García.



Fitch espera que para el 2013 los bancos mantengan la rentabilidad, solvencia y liquidez sin cambios. FOTO ARCHIVO EE: GERMÁN ESPINOSA